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拿出作品来谈何容易。其
实，南昌车展之后，苍井空就出演
过奇艺网的自制剧《在线爱》，戏
份不多，演一个清纯的“校花”。
奇艺网自制剧负责人何叶回忆：

“她很会演戏，而且态度非常好。
合作很愉快。”不过，部分眼尖的
粉丝发现，该剧到旅游卫视“上
星”播出的时候，苍井空的戏份疑
似“失踪”——这并不是偶发事
件，据沈永革透露，上门想找苍井
空拍电影的片方不在少数，但由
于题材、角色，尤其是敏感性，至
今还没有敲定的国内片约。

如今，在日本，苍井空停止
了 AV 拍摄，只保留演唱会等活
动；在中国，竹书为她请了专业
的中文、舞蹈、音乐老师，开始了

全方位的艺能训练。
按如今包装新歌手的模式，

最简单的做法是打造简单明快
的舞曲，但沈永革想做一些“更
厚重、更符号化的东西”，“比如
苍井空这么喜欢毛笔字、京剧等
中国文化元素，所以这次转型，
我们的重点就是文化”。

3 月 28 日，《第二梦》主题曲
正式发布，很快就登上了百度新
歌热门榜的第六名，但竹书把

《第二梦》MV拿到电视台去推广
的时候，仍然吃了许多“闭门
羹”，“地面频道稍好一些，卫视
和央视就非常谨慎”，沈永革承
认。而国内几位一线卫视的工
作人员则向记者坦言：“毕竟文
化差异很大，轻易还是不敢播出

她的节目”。
不过，苍井空和她的团队仍

在坚持。某些时候，苍井空还会
出现在一些特殊的场合：例如与
书法家孙洋切磋毛笔字，亮相在
网球赛场支持李娜，或者在梅兰
芳大剧院的后台与大师梅葆玖
合影——凡此种种，都会引发

“苍老师好高端”的感叹，但也有
人质疑这些行为纯属炒作。对
此，沈永革表示，“她主动提出要
去接触、欣赏他们，并不是我们
强迫安排的，也没有故意把照片
拍下来发给媒体。我们会建议
她今后多多参加这样的活动。”

C20版-C21版采写
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爆棚的关注度从网络蔓延
到了地面上。2011 年 4 月 30 日，
苍井空受邀参加南昌国际汽车
文化节，遭遇大批粉丝堵截、围
观，现场挤得水泄不通，甚至有
些舞台设备被踩坏，苍井空不得
不发微博请求粉丝开道：“我现
在在会场，人太多了出不去，请
大家给我让条路，谢谢。”这一事
件隔天成为国内诸多媒体的报
道热点。竹书娱乐的老板沈永
革无意中看到这条新闻，暗自称
奇：如此高的人气，为什么不能
从女优成为一名成功的艺人？

这确乎是苍井空在中国的
尴尬之处——除了人气，还能让
人看什么？据知情人士透露，与
苍井空接洽商演的公司、厂家确
乎很多，但其中不少是酒吧、秀
场，2010 年临近清明时分，一家
广州夜店曾邀请苍井空和松岛
枫等女优出席活动，但遭到舆论

压力而作罢。而同一年，她与芙
蓉姐姐、凤姐两名本土网络“红
人”共同在上海出席某网络游戏
公司的活动，关注度颇高，引发
的争议也不少。

去年 11月，苍井空应邀与宋
祖英、杨澜共同出席国际搏击赛
事 K1 的商业活动，三人同台引
来舆论的轩然大波，为此 K1 创
始人石井和义还公开向宋祖英、
杨澜致歉。而活动组织者之一，
阳光媒体创始人吴征前一天还
在微博上大赞苍井空真诚甜美，
第二天便在微博上忙不迭地表
示苍井空不是自己请来的，自己
事先不知情。

去年冬天，与竹书娱乐正式
签约后，苍井空基本婉拒了一切
商业演出活动，独独答应了凡客
公司年会。两个“后遗症”就此
产生——一是外界传言苍井空
在这场年会中收取了 50 万元的

出场费，身价比肩一线女星林志
玲，二是多位互联网“大佬”轮番
上台“熊抱”苍井空，引来不少口
水与白眼。

“所有对苍井空身价的说
法，全部都是传谣”，沈永革告诉
记者，“因为凡客总能选择一些有
争议的人物来代言，这一点上我
们很有共识，我们是希望将来和
凡客有进一步合作，所以那次年
会上，我们分文不取”。按沈永革
的计划，直到今年6月份之前，苍
井空都不会再接商业活动。而对
于大佬们的“熊抱”，苍井空本人
则认为是“礼貌、问候”。

“目前在微博或者其他地方，
还是有很多攻击她的言论，她之
所以不敏感，除了心态乐观之外，
还有就是她对中文的理解暂时没
有这么深。她现在最需要的是拿
出作品来，成为一个真正专业的
艺人”，沈永革这样分析。

商业站台：关注与争议并存

新歌MV电视台推广受阻

（上接C20版）

苍井空在微博的亮相引起了
网络世界的沸腾，仅仅6小时，她
的粉丝数便超过了13万，24小时
内破20万，刷新了新浪微博的纪
录。她手书的“招聘男友”毛笔字
很快就引来 12000 条评论，一句

“高考加油吧！”也能得到 2 万条
回复。至记者发稿时止，苍井空
的粉丝数量超过 1000万，人气位
列新浪微博第21名。

“为什么苍井空在中国那么
红？”著名天使投资人薛蛮子曾
在微博上如此发问，在 6500多条
回复中，他转发了其中一条“话
糙理不糙”的评论以示认同：“因
为她很随和，很真实不做作，漂

亮可爱，很善良，性格也好。还
有人家书法也好！”

苍井空把自己在微博上的
超级人气解释为“天时地利人
和”，“什么行业都有起伏，我在
最合适的时候开通了微博，如果
再晚几年，也许我就成了欧巴
桑，再也没人关注了。”

从事影视策划的娜娜对苍井
空的过去了解甚少，但她认为苍
井空的微博要比许多圈内艺人的
亲切、有趣，比如她会经常认真回
复网友的评论，包括“你打算什么
时候结婚”“你有什么减肥妙招”：

“她的微博非常真实，没有一丝侵
略性，而多数明星的微博都显得

过于模式化。偶尔看看她的微
博，心情都会好很多”。

助理程孝明一直陪伴苍井
空学中文。最初苍井空只能写
简单的汉字，但用中文撰写的微
博往往比日语的回复量要高出
好几倍。为此，苍井空在一年半
时间内努力学习中文，常常从早
到晚都在上课，只有一个小时的
午休时间。“经常有人问，她的微
博是不是有专人代写，实际上全
是她自己打理的。每天看微博、
回复评论也是她学中文的一个
捷径”。在专访的过程中，记者
发现她已经可以听懂大多数日
常用语。

自学中文回答网友提问 ■
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苍井空受邀参加南昌国际汽车文化节，遭遇大批
粉丝堵截、围观，现场设备遭到损坏。
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苍井空亮相梅兰芳大剧院，拜访梅葆玖，被指炒作。
竹书娱乐负责人沈永革称苍井空对中国文化有兴趣，
并非公司安排。

苍井空出席国际搏击赛事K1的商业活动，与杨澜、宋
祖英同台，K1创始人石井和义公开向宋祖英、杨澜致歉。

2011

年1 1

月

苍井空出席凡客年会，遭遇互联网大佬排队索抱，
也有传闻称其出场费达到50万元。沈永革称，此次是
看重长期合作，分文未取。
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新京报：你知道“德艺双馨”是
什么意思吗？

苍井空：（笑）啊，这四个字，我
经常在微博评论里看到。这几乎是
我见过的次数最多的汉字了。我知
道它的意思，谢谢大家，但是我还不
太会念。

新京报：你有一次和凤姐等网
络红人一起为网络游戏站台，也曾
引起争议，回过头去，你现在会不会
更慎重地选择同台的对象？

苍井空：不会。其实我不会去
顾虑谁和我同台，我更看重活动是

不是适合自己，是不是能和自己的
粉丝更好地沟通、互动。

新京报：为什么你有这么大的
动力，天天去回复网友的评论？

苍井空：很多人怀疑不是我自
己写的，但他们不明白，网友是我的
动力。基本上每一条回复我都尽量
去看，但是经常还没看完一条，他们
又刷新了好几百条，用手机翻看，都
跟不上来了。

新京报：去年年底你在某个年
会上被轮番“熊抱”，你会很厌烦吗？

苍井空：完全不会啊，我觉得拥

抱是一种礼仪、问候，可能很多人都
觉得，老听见别人说起苍井空的名
字，但从来没见过真人，所以抱一抱
作为亲切的问候吧！

新京报：竹书娱乐最初说要把
你打造成一个清纯邻家女孩，你觉
得这个定位适合你吗？

苍井空：我是女孩子，什么时候
都要把青春、美好、可爱传达给大家
嘛。我觉得没问题啊。不过，实际上
我这个人很豪爽的，很喜欢喝酒，最
爱鸡尾酒、清酒，而且我很能喝哦。

新京报：很多人会趁着有名的

时候，努力接商演、捞钱，你为什么
不呢？

苍井空：我觉得现在最重要的就
是学习了，如果不学中国文化，我和
中国的粉丝们分享什么、聊什么呢？

新京报：在你参加的组合里还
有不少女优，她们会羡慕你在中国
的发展吗？

苍井空：我不会经常说这个话
题。我现在事业的重心还是在日
本，将来在中国、韩国的比重都会加
大。每个行业都有起伏，我只是遇
上了天时地利人和的好时候罢了。
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